
【大公報訊】記者馮錫雄報
道：港人對預防癌症存在不少誤
解，一項調查發現，31%受訪者
認為只要多曬太陽便可防癌，
8%人誤以為全食素便可避癌，
甚至有4%認為只要少搭飛機便
可防止癌症出現。香港防癌會指
出，港人對早發性癌症認知度不
足，拒絕改變不良習慣，隨時增
加發病機會。

三成以為多曬太陽可防癌
香港防癌會在今年九至十一

月，訪問455位18歲以上從未有
患癌史的市民，結果發現僅38%
受訪者知悉有早發性癌症存在，
32%人認為絕大部分早發性癌
症，均是由遺傳導致。此外，不
少人更對防癌存在誤判，例如
31%受訪者認為只要多曬太陽便
可防癌，11%認為間歇性斷食有
用，8%相信服用營養補充品可
以防癌。

調查又發現，18至49歲受訪
者中，近四分一受訪者的家族曾

經有大腸癌、前列腺癌或乳癌等
病史，但當中10%受訪者仍然自
覺患早發性癌症風險低，而且普
遍不願意減食過量紅肉、加工肉
類或戒酒，以減低患癌風險因
素。

香港防癌會癌症教育小組委
員會主席林嘉安指出，港人對早
發性癌症認知度低及充滿誤解，
尤其有家族病史、風險因素高
者，卻未意識自己的患癌風險，
又拒絕改變不良習慣，僅5%受
訪者不吸煙、不飲酒、多吃蔬
果、不吃過量紅肉和加工肉類，
並養成恆常運動的健康習慣。

政府早前計劃推出三項新癌
症篩查計劃，包括篩查乳癌高風
險患者、以大數據檢視公院X光
肺片識別患者，以及推出乙肝篩
查計劃等。香港防癌會會長梁智
鴻認為，相關篩查涵蓋本地常見
癌症，建議逐步爭取擴展至更多
癌症種類，爭取政府設立防癌基
金，增加資助病人作治療及接受
心理相關支援。

研有獎實名舉報 打擊違規劏房
【大公報訊】記者賴振雄報道：為逐

步取締劣質劏房，政府提出 「簡樸房」 規
管制度，諮詢期至明年2月10日。

房屋局局長何永賢昨日表示， 「簡樸
房」 推出後，不排除如同舉報濫用公屋一
樣，設立舉報違規劏房機制和推出有獎實
名舉報，以打擊違規經營的劏房，可以在
未來持續聆聽意見，再決定具體做法。

政府現正就 「簡樸房」 規管制度進行
持份者諮詢，建議 「簡樸房」 樓面面積最
少8平方米、樓底最少2.3米、最少一扇窗
戶非面向圍封光井、設獨立水電錶等，又
建議違規者一經定罪，最高可被監禁三年
及罰30萬元。

現時全港共有約11萬個劏房單位，外
界關注政府會否參考打擊濫用公屋安排，
設立有獎實名舉報加強打擊。何永賢昨日
在一個電視新聞節目上回應： 「如果大眾
是支持用這個方法（有獎實名舉報），將
來我們的 『簡樸房』 也有同樣舉報機制，
或有少許獎勵，希望大家幫忙，不想香港

繼續有這些劣質 『劏
房』 出現，我們會聽聽
大家的意見！」

她說，公屋舉報機
制每宗個案只是獎勵
3000元，認為並非大數
目，相信不會對政府資
源有較大影響，她希望
市民不用等舉報獎賞機
制推出，業主便可以
「規規矩矩」 ，盡快登

記簡樸房，屆時可再視
乎成效衡量是否需要獎
賞機制。

「簡樸房」寬限期擬延長
對於有劏房戶聲稱被逼遷的情況，何

永賢表示，截至周六當局收到兩宗有關個
案，現時正由差餉物業估價署跟進。

現時建議的劏房登記期為1至1.5年，
寬限期為登記後的1至2年，何永賢透露，

當局希望有較長寬限期，讓安置的劏房住
戶更好交接，也可便利處理合約、租約以
及改建工程。

何永賢又引述專業團體，透露最快兩
周可為業主完成簡樸房認證，惟較為複雜
的改裝，如 「劏得太細」 ，則需耗時一個
月完成認證。

▲政府現正就 「簡樸房」 規管制度進行持份者諮詢，諮詢期至
明年二月十日。

簡樸房認證最快兩周可為業主完成
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聖誕新年爆新冠機會增 專家籲接種疫苗
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東區醫院獲國家《國際標準》評審認證

中央港澳工作辦公室、國務
院港澳事務辦公室常務副主任
周霽昨日（8日）在醫務衞生局局
長盧寵茂陪同下，見證東區醫院
成為香港特別行政區首間成功通
過《國際醫院評審認證標準（中
國）》（2021版）（下稱《國際
標準》）評審認證的醫院，並主
持深圳市衞健醫院評審評價研究
中心的香港辦公室揭牌儀式。

醫務衞生局局長盧寵茂表
示，通過評審認證可促進粵港澳
大灣區醫療質量一體化，為大灣
區內的居民帶來國際化和同質化
的醫療服務，並同時標誌着這套
由中國制定與國際接軌的醫院評
審《國際標準》，正式走出境
外、走向國際。

大公報記者 賴振雄

本港首間公院獲授牌 周霽盧寵茂等見證

【大公報訊】記者莫思年報道：新冠肺炎整
體活躍程度在本港處於低水平，但隨着入冬天氣
轉涼，衞生防護中心最新一周的陽性樣本上升。
醫學界關注市民在聖誕節及新年長假期外遊及聚
會，增加新冠病毒大爆發的機會，多名跨專科醫
生成立的 「新冠公共健康關注組」 ，呼籲高危人
士按時接種新型新冠疫苗。

關注組引述研究數據指出，新冠病毒可令心
臟受損，影響血糖，風濕病患者亦屬極高危一
族。關注組在10月中訪問500多名30歲或以上長
期病患者，發現近9成受訪者超過一年或以上並無
接種新冠疫苗或從來沒有接種。

港大臨床醫學學院內科學系講座教授孔繁毅
指出，新冠病毒JN.1及其後代譜系是本港目前主
流的變異病毒株；KP.2的傳播率為JN.1的1.2倍，
傳播力更高，估計隨着新冠病毒不斷變異，傳播
能力及免疫逃脫能力亦會提升。港大醫學院兒童
及青少年科學系名譽臨床副教授關日華引述外國
研究說，兒童感染新冠病毒後，體內病毒載量較

成人高，容易成為 「隱形傳播者」 。他亦引述數
據顯示，約2%至6%感染新冠的幼童乃危重入院
個案。

呼吸系統科專科醫生曹忠豪呼籲長者和長期
病患者等高危人士，切勿低估感染新冠肺炎的後
果，重症可導致間質性肺疾病、呼吸衰竭、血栓
栓塞及器官衰竭等嚴重後果。關注組專家齊呼
籲，高風險人士應按時接種新冠疫苗，減低感染
及重症死亡的風險。

珊瑚礁普查：今年夏天再現白化

中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室副主
任尹宗華、深圳市衞生健康委員會主任吳紅艷和前海
管理局常務副局長黃曉鵬參與主持儀式。其他出席嘉
賓包括衞生署署長林文健醫生、醫管局主席范鴻齡和
醫管局行政總裁高拔陞醫生。

《國際標準》由香港和內地醫院評審專家聯手合
作，以國家醫院三甲評審標準為基礎，依據國際醫療
保健品質協會（International Society for Quality in
Health Care）的要求，並借鑒國際經驗而訂立，涵蓋
醫院功能、醫院管理、病人安全、醫療服務和質量等
多方面的標準。《國際標準》與研究中心已經成功取
得國際醫療保健品質協會的三個認證，即標準認證、
評審員培訓認證和全機構管理認證，屬國際認可醫院
評審認證體系。配合行政長官2022及2023年施政報告
中關於醫院認證的政策，醫院管理局於2023至24年度
在東區尤德夫人那打素醫院及威爾斯親王醫院採納
《國際標準》重啟醫院評審認證計劃。

醫務衞生局局長盧寵茂表示，對於香港首家醫院

成功通過《國際標準》評審認證，感到十分興奮和自
豪，香港公立醫院重啟國際醫院標準認證計劃，可以
提升醫院的質量安全，確保醫院的管理、服務和質量
持續改進，達至國際標準，也標誌着本港優質醫療發
展踏上新台階。

威爾斯親王醫院正進行認證
盧寵茂又表示，特區政府會繼續積極推動《國際

標準》評審認證計劃，除了已獲得認證的東區醫院及
正在進行認證的威爾斯親王醫院外，更多公立醫院和
私家醫院將參與《國際標準》評審認證，不單有助大
灣區醫療融合，令香港融入國家發展大局，亦能充分
發揮香港背靠祖國、聯通國際的優勢，向國際社會展
示國家醫院評審認證標準的卓越性。

東區醫院行政總監蘇潔瑩醫生表示，今次認證再
次證明東區醫院服務水平和醫療質量達到國際標準，
並能夠與國家體系接軌，她並感謝醫院團隊在過
去一年多以來為醫院認證工作付出的努力。

【大公報訊】記者賴振雄報道：珊瑚群落是
生產力很高的生態系統，很多海洋生物賴以為
生。漁護署普查發現，本港珊瑚今年夏天再現白
化，出現的地點較去年夏季更多，不過健康狀況
仍然大致良好，隨着上月開始海水溫度下降，大
部分出現白化的珊瑚，已經陸續開始恢復健康。

上月海水溫降 健康漸恢復
為期五個月的 「香港珊瑚礁普查2024」 今年

六月展開，涵蓋本港東部水域最多珊瑚的地方，
由北面的東平洲一直伸展至南面的果洲群島，33
個普查地點中，其中9個位於海岸公園，包括海下
灣海岸公園、印洲塘海岸公園及東平洲海岸公
園。

義務潛水隊在各個普查地點錄得不同的珊瑚
覆蓋率，由一成三至七成五不等，當中以海下灣
珊瑚灘的珊瑚覆蓋率最高。今年的珊瑚色素平均
健康指數為3.95，高於一般平均值3，顯示整體珊
瑚健康狀況大致良好。

漁護署表示今次是繼2022年後，本港再次出
現珊瑚白化情況，已經積極研究應對珊瑚白化方
法，包括邀請多位本地珊瑚和海洋科學專家，籌
劃緩解本地珊瑚白化影響的研究項目，制定合適
的應對策略，隨着上月開始海水溫度下降，大部
分出現白化的珊瑚已陸續開始恢復健康。

▲ 「香港珊瑚礁普查2024」 於今年六月展開，發
現本港珊瑚今年夏天再現白化，出現的地點更較
去年夏季更多。圖為橋咀洲的珊瑚群落。

▲多名跨專科醫生成立的 「新冠公共健康關注
組」 ，呼籲高危人士按時接種新型新冠疫苗。

【大公報訊】醫衞局昨日（8日）於社交
平台發文，表示女童芷希重獲新心已經快
兩年，香港兒童醫院特意為芷希舉行派
對，邀請醫護團隊一同見證芷希的生命奇
跡。

醫衞局局長盧寵茂表示，很高興見到芷
希健康成長，她的父母也拿出手機向盧寵茂
分享芷希上學和生活的片段。芷希安靜地坐
在局長身邊，又一同玩着局長帶來的兒童玩
具。芷希父母特意錄下芷希的心跳聲，製作
成愛心禮物贈送給盧寵茂，芷希也有份親手
拍上手印。

盧寵茂表示，兩年前，四個多月大的芷
希，生命危在旦夕，幸好得到中央政府支
持，內地與香港多個部門及醫護人員合作，

讓她接受來自內地捐贈者的心臟，並在香港
兒童醫院順利完成手術。

芷希前年12月接受深圳跨境捐贈者心臟
移植，是香港歷來年紀最細的心臟移植病
人，也是香港首宗來自內地器官的移植手
術。

芷希換心兩周年 親吻局長面頰
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調查：港人多對預防癌症存誤解
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